

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Domingo 16 de Mayo de 1937

Núm. 258

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

El Japón aumentará su marina.....	3.ª
Una impresión real de Bilbao en la hora presente.....	7.ª
Los americanos atraviesan el Atlántico.....	7.ª
El Duce recibe a los periodistas Yugo-slavos.....	3.ª

## Operaciones de consolidación y limpieza en el frente del Norte

### Un interesantísimo bando del general Queipo del Llano

#### Dicta normas para la protección de la cosecha

El general jefe del Ejército del Sur ha dictado un bando sobre la protección de las cosechas. En él se revela el profundo sentido social y económico que anima al nuevo Estado español y el verdadero espíritu constructivo de los hombres que hoy rigen los destinos de España.

«La cosecha es sagrada», se ha venido repitiendo con machacona insistencia. A pesar de esta confesión, el agro español ha sido durante varios años maltratado y destruido por los odios que hoy van barriendo las bayonetas de nuestros soldados.

Barren el odio y siembran con sus acertadas medidas el futuro bienestar del olvidado campesino español. El general Queipo del Llano recuerda que el tesoro común de la cosecha es la base de la riqueza general de la nación, y da normas encaminadas a la protección de ese tesoro, cuya salvaguardia es de interés público, ya que a todos nos afectan sus beneficios.

Entre las medidas que dicta con ese fin, las hay técnicas, como el empleo de máquinas que impone para compensar el número de brazos campesinos que luchan en defensa de la Patria, y las hay de tipo social y económico. Prohíbe el recargo de las Compañías de Seguros por riesgo mecánico. Impone el seguro obligatorio de las cosechas, y crea un fondo destinado en su día a remediar calamidades públicas.

La guerra, se ha repetido siempre, se gana en la vanguardia lo mismo que en la retaguardia. «Ganará la guerra—ha dicho un jefe marxista—quien tenga la retaguardia más sana». Estas palabras, dichas por el jerifalte Prieto, son la sentencia de muerte del bando rojo español. Ganaremos la guerra nosotros, los nacionales, y la ganaremos no sólo por la infinita superioridad de nuestro ejército, sino también por la superioridad de nuestra retaguardia.

El bando del general Queipo del Llano es un nuevo testimonio de lo que sabe ser la retaguardia nacional, unida, fuerte, sana y disciplinada.

La cosecha se recogerá este año en los campos de España con el más puro estilo de colaboración nacional. Colaboración de la retaguardia con quienes combaten y fuerte unión entre sí de todos los que, habiendo nacido en España, nos llena de orgullo nuestro nacimiento. Sea cual sea su categoría social, todo español ha de vivir del producto de la cosecha. Queipo, hombre de guerra, no olvida la paz. La paz que tras la próxima victoria gozaran, orgullosos de haberla ganado, todos los que se endulzaron los labios con el santo grito de ¡Viva España!

### Las radios rojas confirman que continúa la lucha en las comarcas catalanas

Anoche la emisora C. N. T. F. A. I. lo decía claramente

Anoche el locutor de radio C. N. T. F. A. I. de Barcelona leyó una nota que titulaba: «Lo que no puede continuar». Se refirió a «la situación caótica que se ha creado en algunas comarcas catalanas», añadiendo que no era tolerable que se quisiera imponer una hegemonía de grupo alguno y que todos deberían estar unidos contra el enemigo común.

No podían continuar tampoco a juicio del locutor, las campañas sembrando bulos contra quienes estaban limpios de culpa.

«Es hora—decía—que la sensación se siente sentir». Y continúa con frases como antes: «Vayamos a vencer al enemigo común y luego veremos lo que se hace». «Hay que acabar con los antagonismos entre antifascistas». «No malogremos con vergonzosas luchas instantáneas la acción que el antifascismo está llamado a realizar».

Después de esto, ya pueden decir el gobierno de Valencia lo que quiera acerca de la normalidad en aquella región. La lucha, ante este testimonio, es indudable que continúa si bien haya sido aplacada en el mismo Barcelona. Ya lo descubre el mismo locutor refiriéndose desde un principio a las comarcas catalanas. En este interesante azar, ganamos nosotros que somos espectadores.

### La Compañía Italcable suspende su servicio con Barcelona

Roma.—La Compañía Italcable ha hecho público que suspende su servicio por Barcelona y duplica su servicio en Málaga, estación que transmitirá y recibirá todo el servicio para la península.

### Se causó al enemigo una gran carnicería al atacar el Bizcargi

#### En León se rectificó el frente, alejándolo de las posiciones de Lillo

#### Los rojos tuvieron más de 96 muertos y abandonaron importante material

#### Continúan presentándose a nuestras filas numerosos evadidos de la zona marxista

### Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 15 de mayo de 1937.

#### EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiroteo y cañoneo.

Frente de Vizcaya.—En Vizcaya han continuado las operaciones de consolidación de posiciones y limpieza de la zona ocupada. Se ha recogido gran cantidad de material diseminado en el frente.

El enemigo ha llevado a cabo dos ataques a nuestra posición del Bizcargi, que fueron rechazados, causándonos una verdadera carnicería. Los prisioneros cogidos dicen que los arrastran al ataque bajo pena de fusilamiento.

Frente de León.—En el frente de León se ha llevado a cabo una pequeña operación para alejar al enemigo que presionaba nuestras posiciones de Lillo. Se le persiguió, dejando en nuestro poder 96 muertos, entre ellos dos jefes de batallones, un capitán de Ingenieros llamado Fernández, y cuatro morteros del 15.

Frente de Asturias.—Cañoneo y tiroteo, habiéndose presentado ocho milicianos con armamento.

Frente de Santander.—Fuego de cañón y mortero en los sectores de Pillaruelo y Bricia. Se presentaron en nuestras filas ocho milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Fuego de cañón, fusil y mortero.

#### EJERCITO DEL SUR

Frente de Córdoba.—Pequeños ataques a las posiciones de Zamorano, rechazándose con muchas bajas para el enemigo. En los demás frentes de este Ejército, cañoneo y tiroteo.

Salamanca 15 de mayo de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### En torno a la actitud de los periodistas italianos

Sigue en la Prensa internacional, los comentarios acerca de la retirada de los corresponsales de los periódicos italianos de Londres. El periódico de El Cairo «Mohattam», hace observar que la Prensa inglesa comprenderá al menos una consecuencia: Que sus continuas e injustificadas críticas de la política italiana, además de perjudicar las relaciones entre los Gobiernos de Londres y de Roma, producen siempre nuevas complicaciones internacionales, haciendo cada vez más difíciles las condiciones de la paz. La inteligencia demostrada por el Duce sigue el «Mohattam» durante el conflicto etiópico para evitar la guerra mundial, nos permite esperar que la actual resolución sea una sencilla advertencia.

Los corresponsales en París de los periódicos italianos hacen mención de algunos comentarios franceses como el del «Temps» que lamenta el nuevo incidente italo-inglés, dirigiéndose a ambas partes aconsejándoles moderación en nombre de la suprema necesidad de la paz europea. De tales deseos observan los corresponsales de periódicos italianos nosotros de bemos complacernos, sino fuésemos obligados a reflejar que la di-

plomacia francesa no se halla del todo extraña a los resultados poco lisonjeros del «gentlemen's agreement». Desde el día en que las relaciones anglo-italianas parecían entrar en una fase de mejoramiento, las relaciones franco-italianas empeoraron, y del desarrollo de la política francesa en el exterior, se pone de manifiesto el esfuerzo para alejar de nuevo Inglaterra de Italia, y para convertir en letra muerta los acuerdos del 2 de enero, esto es el «gentlemen's agreement».

### La próxima visita de los soberanos italianos

#### En Budapest se espera con ansiedad y simpatía la llegada de los soberanos

Budapest. El señor Dorani, ministro del Exterior del Gobierno húngaro, ha pronunciado un discurso en que ha puesto de manifiesto el deseo del pueblo húngaro de recibir a los soberanos italianos. Diéronse vivas a Italia y a la Casa de Saboya. El día en que los reyes lleguen a Budapest se considerará feriado y los obreros de las fábricas saldrán del trabajo a la legada de los soberanos.

### Largo Caballero, dimite

#### Los sucesos de Cataluña han provocado la crisis

VALENCIA.—(Radio Verdad).—Largo Caballero ha presentado su dimisión y la del gobierno que preside. Parece ser que los motivos que han obligado a dimitir al cabecilla revolucionario son los recientes sucesos de Cataluña y la natural escisión que en el seno del gobierno ha producido la represión ordenada por Largo y ejecutada por el general rojo Pozas. Los ministros de la C. N. T. protestaron de las salvajadas cometidas en Barcelona por los enviados de Valencia y se negaron a continuar presidiendo ayuda a un gobierno que, según ellos, tiene la consigna de triturar la organización por ellos representada.

#### El humanitarismo inglés no se ve, precisamente, en la India

#### Cómo reprimen el movimiento en aquel país

Roma.—La sensible Inglaterra, que derrama lágrimas de cocodrilo ante el hambre de los bilbaínos y que no ha tenido un gesto compasivo ante los criminales bombardeos de Oviedo, Toledo, Santa María de la Cabeza y recientemente de Zaragoza, tiene perdida toda la moral para presentarse ante el mundo como defensora del humanitarismo.

Además del sospechoso silencio cuando se trata de los canallascos bombardeos rojos, ella misma imita los criminales procedimientos de los marxistas españoles; por tanto su pretendido humanitarismo es un sarcasmo y un cinismo.

### Servicio aéreo Praga-Roma

Roma.—El Ministro de Negocios Extranjeros, Conde Galeazzo Ciano y el Embajador de Checoslovaquia en Roma, junto con el Director general de Aviación civil del Ministerio de Trabajo checoslovaco, han firmado un Convenio para modificar el de 28 de Abril de 1932 para el establecimiento de una línea aérea entre los dos países.

Según fuentes dignas de todo crédito, la aviación inglesa en la India se dedica a bombardear a malsalva los pobres poblados indígenas del Wasiristan y del Khashora inferior, habiendo resultado, desde el 23 de abril al 5 de mayo, 200 indígenas muertos y 157 gravemente heridos, casi todos mujeres y niños, pues los hombres se encuentran en las montañas combatiendo a campo abierto contra los opresores, que guardan sus sentimentalismos para aplicarlos a los rojos bilbaínos, sus buenos amigos.

**Detalles del frustrado intento de bombardeo aéreo de ayer sobre Zaragoza**

Zaragoza.—Esta mañana unos aparatos rojos aparecieron en el horizonte dispuesto a repetir la criminal hazaña del bombardeo de la ciudad; pero esta vez no pudieron llevar a cabo el salvaje propósito. Una escuadrilla nacional, que prestaba servicio de vigilancia, atacó a los pajarracos rojos, que huyeron a todo motor; pero uno de ellos fué alcanzado por los certeros disparos de las ametralladoras de los cazas, que consiguieron derribarlo, cayendo en barrena incendiado.

**Aparece en aguas de Dower un cadáver que parece el de la aviadora duquesa de Arthol**

Londres.—El vapor «Handon», que hace el servicio entre Calais y Dower, recogió a bordo el cadáver de una mujer hallado a lo largo de Dower. El cuerpo se hallaba en estado de descomposición; pero sus vestidos aparecieron aún en buen estado.

Se calcula que se trata del cadáver de la duquesa de Arthol, que desapareció con su avión, del que se hallaron algunos restos.

**Nuestras tropas establecen contacto con la célebre línea que rodea Bilbao**

Roma.—Noticias del frente de Vizcaya confirman que las tropas de Franco han entablado ya contacto con la célebre línea defensiva del Gallo, que rodea Bilbao. Esta línea ha sido formidablemente batida por la aviación y la artillería nacionales, acusándose perfectamente desde lejos los efectos de la metralla que contra ella arrojaron.

**La situación de Madrid es espantosa**

**Se sigue careciendo hasta de lo más indispensable**

Madrid.—La situación de Madrid es espantosa. Carentes de víveres las gentes van por las calles en el más espantoso estado. Medio desnudos. La mortandad es enorme, pues se carece hasta de los más indispensables medicamentos que corten la propagación de las enfermedades que han hecho de Madrid su feudo.

Nada ha conseguido el flamante alcalde para tantos infelices que ni siquiera pueden ser evacuados, por carecer de medios de locomoción.

De un mes a esta parte la situación se ha agravado de tal forma, que Miaja no cesa de inventar cosas para ver de salir del atolladero, y hasta está dispuesto a capitanear a los anarquistas que están fraguando un movimiento análogo al de Barcelona. Esto lo sabe el Gobierno de Valencia, y a ella, sin duda, es debida la llamada urgente para que vaya a dar cuenta a Largo del estado en que se encuentra el Ejército de Madrid. No tendría nada de extraño que Miaja no volviese a Madrid, mas esto, desde luego, no haría cambiar mucho la angustiosa situación que acabará con un levantamiento de los anarquistas.

**Manifestación tumultuosa**

Madrid.—Esta mañana, a las nueve de la mañana, se formó una manifestación imponente compuesta de mujeres, al grito de «¡acabe la guerra!»; queremos vivir como seres humanos y no como bestias. A las mujeres pronto se les agregó gran número de milicianos de aspecto miserable, harapientos y demacrados, que daban mueras al Gobierno y a Largo. Los manifestantes recorrieron algunas calles hasta que salió al encuentro, al volver una esquina, una brigada internacional, que sin previo aviso alguno comenzó a disparar sus fusiles, entablándose una verdadera lucha. Niños que caen al suelo y son pisoteados. Mujeres que corren con el rostro desencajado, milicianos que se abalanzan unos contra otros. La manifestación se disolvió, mas dejando en la calle unos 60 muertos y más de 100 heridos.

¿Será esto la iniciación de un golpe terrorista? Por lo menos así comenzó en Barcelona.

CASA CABRERA  
COMESTIBLES  
Sacramento, 4, y Tendillas, 17.—TOLEDO

**Araquistain y el timo de la «quinta columna»**

Berlin.—El diario «Westdeutscher Beobachter» publica la siguiente información con motivo de los sucesos sangrientos de Barcelona: «Como es sabido hay en París un embajador del supuesto Gobierno de Valencia. El embajador es el socialista-demócrata Araquistain, amigo del «ministro de Estado» del Vayo, los cuales, como consta por la Prensa francesa, juntamente con su común amigo Caballero, se han asegurado convenientemente mediante envíos de oro a la filial del Banco de Francia en Toulouse. No es ningún secreto que Araquistain tiene un espíritu meridional con fuertes rasgos de humorismo. Recientemente ha honrado a la publicidad francesa con una comunicación sobre los desórdenes de Barcelona. Quien haya leído las aclaraciones de este «consumado diplomático» relativas a la situación de Barcelona, no podrá evitar un fuerte ataque de risa. Y como la risa es muy saludable, queremos informar de dicho documento a nuestros lectores.

El camarada Araquistain, continúa el citado diario, ha descubierto desde París que los promotores de las batallas de Barcelona no son en modo alguno los anarquistas, sino la llamada «quinta columna». La «quinta columna» es un feliz hallazgo de los rojos. Se alude con esta frase a la población que aun viviendo en la zona de los rojos es partidaria del general Franco, viniendo a ser una nueva columna que puede agregarse a los cuatro Ejército de aquél.

En un principio se inventó el mito de la «quinta columna» con el fin de justificar de alguna mane-

ra los asesinatos en masa. En esta ocasión el relato del jocoso Araquistain atribuye también a la expresada «columna» el haber embaucado a los crédulos y bondadosos anarquistas instigándoles a promover los sangrientos motines de Barcelona. Los manejos de los asalariados de Franco han determinado que el «Gobierno de Valencia» considere llegado el caso de molestarse en afirmar su autoridad, resultando que de estos motines ha sido robustecida la autoridad del «Gobierno».

Claro es que Araquistain tiene la suerte de que la mayoría de los anarquistas no saben leer. En su próximo viaje a Barcelona, si se ratifica en la opinión anterior, espera al camarada Araquistain una labor digna de alabanzas. Puede resultar muy meritorio para la democracia roja si llega a convencer a la Generalidad de sus teorías, pues existiría un nuevo motivo para asesinar unos miles más de infelices ciudadanos.

Pero sabemos a qué atenernos respecto a los propósitos del embajador rojo en París. No podía ignorar el «camarada» Araquistain que los desórdenes anarquistas de Barcelona han causado pésima impresión en el pueblo francés, y en el extranjero en general. Los rojos de Valencia, sin embargo, necesitan la fachada democrática para no perder la ayuda de sus amigos de París, Londres y de otras partes. Pero como los anarquistas, termina el mencionado periódico, son «niños traviesos», no se preocupan por las necesidades diplomáticas. Prefieren luchar por su fin: la anarquía.

**LA SITUACION DE SANTANDER**

Burgos.—La situación de Santander no puede ser más trágica y se agudiza a medida que transcurren los días, según ha podido comunicar un evadido de aquella zona marxista.

No se come pan y en su lugar se fabrican una tortas de legumbres. La leche está racionada, la carne no existe por la desaparición del ganado y en el campo se alimentan de vegetales exclusiva mente.

Sólo quedan dos iglesias que los dirigentes destinan a almacenes, pues las demás han quedado destruidas totalmente.

Pasan de seis mil los asesinatos cometidos por los marxistas y las cárceles y otros lugares encierran a miles de personas.

**Una ración de pan en la España soviatizada**

Zaragoza.—Hoy será expuesta en un escaparate de «La Joyita» una muestra bien evidente de la «abundancia» que reina en la España soviatizada.

La muestra es un trocito (?) de pan que corresponde a la ración que del mismo era distribuida por persona y día en Lequeitio a la población civil.

Lo ha traído como recuerdo una zaragozana liberada por nuestro glorioso Ejército días pasados al conquistar aquella plaza.

Como el pan eran también los restantes alimentos en cantidad y calidad.

**Las elecciones japonesas**

Jean Rey ha publicado en «Le Jour» el siguiente artículo:

Las elecciones japonesas son dignas de ser observadas. Por una parte se comprueba el éxito de los partidos constitucionales Minseito y Seyukai, y por la otra el avance considerable del partido de las Masas Sociales.

El partido gubernamental Shawkai está destruido y con él la idea posible de la unión nacional.

Los viejos partidos liberales, basando todos su campaña en ese trampolín electoral, se han hecho los campeones de las libertades constitucionales, mucho más por temor al socialismo de los militares que por convicción... ¿Pero su victoria durará?

El avance del partido de Masas Sociales, es impresionante. Los obreros, los intelectuales, la juventud de todas clases, han votado por él con entusiasmo. Todos han manifestado su voluntad de ver realizar profundas reformas sociales.

Añadamos que el partido de Masas Sociales ha beneficiado del apoyo de los jóvenes oficiales del Ejército y de la Marina. Esto permite subrayar mejor el carácter de este movimiento, que no tiene ninguna semejanza con nuestro Frente Popular. Su inspiración está mucho más cerca del nacional socialismo.

Una observación general se desprende de esas elecciones. El Japón, permaneciendo fiel a sus tradiciones nacionales, ha querido señalar su voluntad de una renovación administrativa, económica y social.

Dar una interpretación diferente de esta consulta electoral, sería alterar la verdad.

**La Agricultura no lleva una marcha floreciente en Francia**

París.—El señor Hallé, en el Congreso de Agricultores celebrado en Caen, ha manifestado:

«La superficie de landas y tierras incultas ha pasado, en Francia, de 3 644.490 hectáreas en 1912 a 5.485.530 hectáreas en 1935».

Esto significa que la agricultura, la principal riqueza de Francia, no lleva una marcha muy floreciente.

**La moda, instrumento judío de perversión**

**Dos preguntas y dos respuestas**

Primera.—¿Se puede admitir la moda en el vestir que se presenta este año para las mujeres? La moda en falda corta, estrecha o ceñida, con una abertura, y además escote y manga corta.

Respuesta.—Esa moda no se puede admitir en conciencia, porque es inmoral, escandalosa y provocativa. Si usted es cristiana, aunque no sea usted piadosa, no puede vestir según esa moda, porque usted prácticamente reniega de la fe que recibió en el bautismo. Si usted no es cristiana, pero es usted mujer, tampoco puede vestir según esa moda, porque usted reniega de su dignidad natural de mujer y se rebaja usted a la categoría de los irracionales. En dos palabras: si usted viste según esa moda, usted ni es cristiana ni es mujer. Le digo lo mismo, aunque usted prescindiera del escote y de la manga corta, si queda la falda corta, estrecha o ceñida. Vista usted con modestia.

Segunda.—¿Tendrán los padres responsabilidad en este asunto?

Respuesta.—La tienen y muy grande. Si ellos fueran verdaderos padres cristianos no pasarían estas cosas. Si estas modas escandalosas se introducen, es que ellos han claudicado en sus deberes de padres, son o débiles o cobardes; pero no son padres cristianos. No olviden que han de dar cuenta a Dios. Lo mismo recuerdo a las modistas.—(De «La Verdad».)

**Continúa en Rusia la persecución contra los troskistas**

Roma.—Los tribunales rusos han condenado a muerte a seis altos funcionarios acusados de haber perdido el sentido de la responsabilidad y traficar con sus cargos. A pesar de esta acusación oficial, lo que verdaderamente ha llevado a la muerte a dichos funcionarios es su antigua amistad con troski.

Varios oficiales del ejército y la marina han protestado de la condena.

TODOS LOS MUEBLES ARTISTICOS DE LAS CASAS ELEGANTES SON DE LA CASA **GAMERO** Hombre de Palo, núm. 3 TOLEDO

Almacenes **«LA PAZ»** :—: TEJIDOS :—: :—: PAQUETERIA :—: TALAVERA DE LA REINA

**¿Ha reconocido ya el Japón al Gobierno del Generalísimo? :**

SALAMANCA.—Noticias oficiosas informan haber sido ya reconocido el Gobierno del Generalísimo Franco por el Japón. También se dice en la misma noticia que de Tokio ha salido ya para España una Comisión comercial que viene a negociar un Tratado de comercio con España y otra política para estrechar las relaciones de amistad entre ambos países. La noticia no ha tenido aún confirmación oficial.

Jerez **GUERRERO** Coñac

**CASA ALVAREZ** RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

## La Marina bolchevique obliga al Japón a aumentar sus buques

Así lo declara en un comunicado oficial el ministro de Marina Japonés

La Prensa inglesa publica la siguiente información de Tokio: «La Marina japonesa se ocupa, con preocupación, del cambio de la situación naval en el Extremo Oriente debido a la reaparición de Rusia como una potencia naval. En un comunicado redactado por el Ministerio de Marina japonés se declara que el Japón se ve obligado a abandonar los tratados de 1921 y 1930 por poner a la Marina japonesa en inferioridad ante la americana y la inglesa. Se refiere a la política agresiva de América y otras naciones europeas en Asia y en el aumento en las fortificaciones y bases navales de Inglaterra y América en el Extremo Oriente. La mayor preocupación de la Marina japonesa, es la reconstrucción de la flota rusa del Extremo Oriente y lo que obligan al Japón a desarrollar su Marina. Rusia tiene actualmente en los alrededores de Vladivostok, más de 60 submarinos, más de 10 destroyers y cerca de 100 torpederos. Además un ensayo para conectar Europa y Asia por el Artico, se realizó felizmente en 1935 y ahora que Rusia ha construido varios rompe-hielos de gran tonelaje. Existe la posibilidad de que la flota del Báltico se una a la del Extremo Oriente en cualquier época del año, excepto en la mitad del invierno. De esta forma la posibilidad de que la flota del Japón pueda vencer fácilmente a las flotas reunidas de Rusia ha disminuido considerablemente.

«La posición del Imperio Japonés hace necesario aumentar la fuerza naval japonesa para que no pierda el control de las aguas del Extremo Oriente. En la nota publicada por el ministerio de Marina se hace un llamamiento final para que toda la nación se una para vencer esta crisis».

## Algunas estrellas cinematográficas partidarias de los huelguistas de Hollywood

Es posible que llegue a ser uno de los mayores conflictos de los Estados Unidos

**Hollywood.**—Se agrava la huelga de los empleados de las empresas cinematográficas, hasta el extremo de que poderosas organizaciones obreras se hacen solidarias y anuncian que colocarán grupos de huelguistas en las puertas de los cinemas para impedir su funcionamiento.

Las negociaciones son penosas y entre los artistas sindicados va surgiendo una escisión, estando decididos los artistas de izquierda a solidarizarse con los huelguistas.

Los principales actores que mantienen el criterio de secundar la huelga, son Robert Montgomery, Franchot Tone y Joan Crawford.

La huelga seguramente tomará grandes proporciones, llegando a ser uno de los mayores conflictos presentados en los Estados Unidos.

Desde luego en Hollywood no se había presentado conflicto parecido que va a ocasionar graves quebrantos a la industria productora de películas.

## Italia da ejemplo de una firmísima voluntad

### El matrimonio del príncipe Carlos

**París.**—Va a celebrarse en breve el matrimonio del príncipe Carlos, cuñado del rey de Suecia, con la señorita Elva von Rosem, hija del conde de Von Rosem.

### Presidencias de «honor» para Miajas

**Madrid.**—El pintoresco general ha sido nombrado presidente de honor de todas las juventudes libertarias-comunistas y revolucionarias de Méjico.

### Se suicida, arrojándose desde la torre Eiffel

**París.**—Hacia el medio día se arrojó desde la segunda plataforma de la torre Eiffel, Denise Lesuire, de treinta y cinco años.

El cuerpo de la desgraciada tropezó varias veces con la armadura metálica de la torre, y llegó al suelo horriblemente destrozado.

## La Prensa alemana comenta las grandes ceremonias en celebración del Imperio

El fascismo ha realizado la promesa que hizo a la nación

**Berlín.**—(E. I. A. R.) Continúa siendo objetivo especial de la Prensa alemana la grandiosidad de las ceremonias que han tenido lugar en Italia con motivo del primer aniversario del Imperio. Según el «Völkischer Beobachter», Italia da el ejemplo de una firmísima voluntad que no repara en medias tintas, y la joven federación italiana prosigue su marcha hacia un porvenir cada vez más elevado, siguiendo el camino indicado por el «Duce».

La «Leipziger Heueste Nachrichten» escribe: «Si Italia celebra la fundación del Imperio, no celebra solamente la adquisición de su posesión, por mucho que sea el valor que ella exista, sino incluso especialmente la realización de una idea. El fascismo alcanzó el 9 de mayo de 1936 la efectividad de la promesa que hizo a la nación en el momento de asumir el Poder».

## Livínof insinúa a Delbo la conveniencia de pacto militar

El ministro francés esquiva la conversación

Bajo el título «Perspectivas internacionales», el periódico francés «L'Information», escribe:

«Se dice en Londres y se cree que en la última visita que tuvieron el Sr. Livínof y Delbo el sábado pasado, el ministro ruso pidió al ministro francés añadir un pacto franco-soviético militar y que el ministro francés eludió toda respuesta formal, haciendo ver, no obstante, su fidelidad a la colaboración franco rusa de paz.

Rusia solicita un apoyo formal, pero Inglaterra no quiere lanzarse en acuerdos demasiado formales ni precisos. Bélgica, por otra parte, reclama a Francia que fije ella misma sus obligaciones, y solicita conocer las obligaciones firmadas por Francia con Rusia.»

## Francia y Turquía de acuerdo

Así parece después de las últimas negociaciones

«La Petite Gironde» escribe: «Las negociaciones que han tenido lugar entre el embajador de Francia en Ankara y el señor Rustu Aras, desde el 21 de abril, han llegado a resultados satisfactorios. Parece ser que las dos partes han llegado a un tal grado de comprensión, que se puede esperar un rápido arreglo de los problemas pendientes entre Francia y Turquía.

Se estima en Ankara que durante la próxima reunión del Consejo de la S. de N. en Ginebra, serán vencidas todas las dificultades relativas al Sandjak de Alesandrette y que los tratados relativos a las fronteras turco-sirias y las garantías al Sandjak serán firmados entre Francia y Turquía.»

Lea usted EL ALCAZAR

## Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40  
y CHAPINEROS, 2 y 4

Adornos y fantasías para señoras  
Encajes y bordados  
Avíos para costura  
Especialidad en medias y calcetines

Teléfono 26038 - - SEVILLA

## Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6 : Toledo

## El Duce recibe a una Comisión de periodistas yugoeslavos

Acudieron a Italia a las fiestas del aniversario del Imperio

**Roma** (E. I. A. R.).—El Duce ha recibido a los periodistas yugoeslavos huéspedes de Italia, con motivo de la celebración imperial, y con el deseo de conocer con mayor intensidad la vida nacional. Después de agradecer el saludo que le han dirigido, el Duce ha remarcado la importancia de la visita de los periodistas yugoeslavos en Italia y los altos fines por los mismos realizados que afectan al periodismo de los dos países y que servirán para mejorar y dar mayor eficacia a la aplicación de los acuerdos de Belgrado. El Duce, finalmente, les ha expresado su deseo de que estas visitas puedan renovarse cada vez con más frecuencia.

## Se inaugura en Massua la «Casa del Obrero»

Lleva el nombre de «Alejandro Mussolini»

**Roma.**—Para solemnizar el primer aniversario del Imperio, ha sido inaugurada en Massaua la «Casa del Obrero», edificio ancho y modernísimo, provisto de todas las instalaciones necesarias para que los obreros de paso por Massua o allí residentes puedan encontrar asistencia y amparo, o bien los cuidados necesarios para atenuar las condiciones del clima.

Por disposición del Gobernador la nueva casa ha sido bautizada con el nombre de «Alejandro Mussolini».

## Noticiario breve internacional

### Egipto agradecido a Italia

**El Cairo.**—(E. I. A. R.).—El periódico «Magedi» critica la actuación que han efectuado Francia e Inglaterra durante las sesiones de la Conferencia por las capitulaciones de Montreux, comparándola con la amigable de Italia. Debemos levantar acta —añade el periódico— de la generosa amistad demostrada por Italia, que ha sostenido incondicionalmente nuestra tesis. Recordaremos siempre esta prueba de simpatía cordial.

### Se inaugura el II Congreso internacional de Música :::

**Florenia.**—(E. I. A. R.).—Bajo la presidencia de su alteza real el duque de Bergame, ha sido inaugurado el II Congreso internacional de Música. La ceremonia celebrada esta mañana se inició con un discurso de salutación del vicepodestá de Florenia, y seguidamente hizo el discurso inaugural el académico de Italia Hugo Ogetti, presidente del mismo Congreso.

### Italia conserva su primacía en el puerto de Palestina

**Jerusalén.**—(E. I. A. R.).—Las últimas estadísticas publicadas resulta que la primacía conquistada por Italia en los puertos de Palestina antes de 1931, ha sabido ser conservada por la bandera italiana en los sucesivos. Anteriormente la primacía correspondía a Inglaterra y actualmente es digno de hacer

observar que Italia alcanza el 25 por 100 del total del tráfico de Palestina.

### Rusia construye su flota en Norteamérica ::: ::: ::: :::

**Berlín.**—(E. I. A. R.).—Noticias de Moscú aseguran que el Gobierno soviético ha encargado a una Empresa industrial norteamericana la construcción de un acorazado del tipo «Virginia». Este encargo se ha seguido de otros semejantes. La futura flota soviética de guerra quedará en esta forma enteramente construída en los astilleros norteamericanos.

### El ministro francés del Exterior, a Londres ::: ::: ::: :::

**París.**—(E. I. A. R.).—Salió para Londres, en compañía del secretario general del Ministerio, el ministro de Negocios Extranjeros de Francia. Le acompañan, además, un vicealmirante, un general y otros elevados funcionarios. El general Gamelin había antecedido al ministro en su viaje a Londres.

### Bombay no celebra la coronación del rey de Inglaterra ::: ::: ::: :::

**Bombay.**—(E. I. A. R.).—El Consejo municipal de Bombay, reunido en Asamblea extraordinaria, decidió no tomar parte en las ceremonias que se celebrarán en la localidad con motivo de la coronación del rey de Inglaterra.

## Un grave incidente en Cherburgo

### El personal militar de la Dirección del Puerto declara la huelga, cuando, según reglamento, no podían hacerlo

#### Diez maestros segundos, detenidos

**Cherburgo.**—Entre el personal militar de la dirección del puerto se produjeron ayer algunos incidentes.

Este personal (conviene decirlo para comprensión del lector) está mandado por oficiales marineros. No puede sindicarse y menos aún participar en manifestaciones a beneficio de otras organizaciones; le está prohibido declararse en huelga y negarse a la obediencia, y también figurar en desfiles callejeros, o sea precisamente todo lo que acaba de suceder ahora.

Ayer tarde, en efecto, el citado personal se quejó ante el comandante De Baerts de Lonlah, que actúa de jefe, de que no tiene el descanso que creen necesario disfrutar y además pidieron aumento de jornales.

Como el comandante no podía satisfacer esos deseos, el personal declaró la huelga y aquél empezó por arrestar a diez maestros de segunda. Esto causó gran impresión y entonces se lanzaron a la calle 288 marinos de puente y 150 de máquinas, dirigiéndose en manifestación a la prefectura marítima, uniéndoseles algunos otros obreros.

El vicealmirante no pudo recibir a una comisión de militares, porque las ordenanzas prohíben, ni intervenir en las sanciones porque es de orden militar; pero aceptó que le visitase el secretario general del partido socialista en la Mancha, a quien dijo que no podía hacer otra cosa que mandar abrir una información, de la que encargaba al contraalmirante Marquis.

Los manifestantes accedieron luego a disolverse, pero seguirán en paro hasta que sean libertados los diez detenidos. Los sindicatos de personal civil del arsenal están resueltos a apoyar a los huelguistas. Se temen algunos desórdenes.

La vida en Toledo

# ¡La Legión, por Toledo!... Pues ¡Toledo, por la Legión!!

Negrín escribe para "EL ALCÁZAR,"

## De futbolista internacional, a caballero Legionario

Encontrándome en los momentos actuales de nuestro glorioso movimiento, juzgando de medio derecho en el equipo más importante de la Argentina, River Plate y conocido como uno de los equipos más potentes, decidí venirme a España a pesar de tener ciertos compromisos con el veterano Club Nacional de Montevideo, el cual pagaba al Club River-Plate 18 000 pesos por mi traspaso sin tener en cuenta la prima que se me daba que era un total de 25.000 pesos más los premios.

El doctor Antaneda, presidente de dicha institución, trató de convencerme para que no viniese a España diciéndome que me pesaría. Yo le contesté en aquellos momentos emocionado, que España estaba por encima de todo, y, desde luego traté con mi fervoroso entusiasmo por seguir mi hazaña. Para ello me valí de la siguiente combinación: en el deseo de estar cuanto antes en España y ponerme a disposición del Gobierno de Burgos pensando venir en el Monte Pascual el día 21 de julio, día tan grande para nuestro glorioso Movimiento, me fracasó este viaje por recibir órdenes de la compañía Hamburguesa que estas las puertos de España minados.

La única solución que me quedaba fué tomar un hidro llamado «Tucumán», que hace la carrera entre Buenos Aires y Río de Janeiro, viniendo en este último puerto los reporters del simpático periódico brasileiro «Anoite» y otros varios para interrogarme cuál era el objeto de mi viaje a España, negándome rotundamente. Desde allí seguí mi huella trasbordándome al «Graf Zeppelin», donde invertí setenta y tres horas hasta el puerto de Lisboa, donde me estaban esperando ciertos amigos y mis familiares, siguiendo rumbo a Burgos y eligiendo el puesto de honor que es la Legión, donde me siento honroso y orgulloso de pertenecer a la 1.ª Bandera y a la 13.ª compañía, por ser ésta la de «Hierro», la que más valientemente sabe levantar el símbolo de España, con mandos valerosos que saben llevar a sus legionarios a lo más alto de la cumbre de España.

Por mediación de EL ALCÁZAR, este simpático periódico toledano, que es uno de los que más me atraen, doy un cordial saludo al mando de mi Bandera y a mis compañeros legionarios.—El internacional, Negrín.

Ayer correspondió descansar en Toledo a la cuarta bandera de la Legión. No hay que decir la complacencia y el júbilo patriótico con que fué acogida por el público. La cuarta bandera legionaria—laureada por sus extraordinarios hechos en la campaña salvadora—ha confirmado una vez más sus prestigios de valor, de disciplina, de ímpetu, de eficacia en el frente de Toledo. La ciudad siente una profunda gratitud hacia sus bravos defensores, que han acrecentado el esplendor histórico de los cigarales toledanos batiéndose desde ellos gloriosamente, hasta derrotarlos, con las fuerzas más selectas de la chusma roja. Y a su paso por las calles, en los establecimientos públicos y dondequiera se mostraron les acompañaron la simpatía, la admiración y el cariño de todo el vecindario.

Estos heroicos y simpáticos legionarios, con las demás fuerzas que en los pasados días cooperaron a su acción victoriosa en nuestro frente, están trazando con su bravura y con su sacrificio, de transcendental alcance para España y aun para Europa, nuevas páginas en la Historia admirable de Toledo. Ya hace meses registraron en ella una nueva conquista de la antigua ciudad, aún más resonante que la del siglo XI; ahora defienden esa conquista inolvidable con hechos que vienen a esmaltarla brillantemente. Se recordará siempre, al cabo de siglos, lo que estos días han hecho nuestras tropas invictas, y al frente de ellas las banderas de la Legión, en los famosos cigarales toledanos, bajo el sol de Mayo, por entre las ermitas en que por este tiempo se celebraban las pintorescas romerías, a través de campos alfombrados de florecillas y olorosos a tomillo y cantueso. Los rojos, enemigos de todo lo que es vida pujante y alegría jocunda, profanaron ese ambiente encantador de los campos toledanos en primavera con arremetidas furiosas de bestia. Pero las armas nacionales, exaltando con su heroísmo triunfante las virtudes históricas de la Patria y de la raza, y protegiendo con su bravura a una ciudad que plasma de modo maravilloso las glorias de España contra el salvajismo de unas hordas asiáticas, han hecho que esa visión de sol de Mayo, de florecillas cigarraleras y de perfumes camperos se refleje para siempre, con relumbres de heroísmo y con aureola de gloria, en la Historia de Toledo y de España.

Gran parte tienen en esto—y así constará en los anales de la ciudad y de la Patria—las banderas de la Legión que después de duras jornadas vienen a descansar a Toledo. Ayer saludamos desde estas columnas a la primera bandera. Hoy saludamos con igual cariño y entusiasmo a la cuarta, lo mismo a sus jefes y oficiales que a sus clases y soldados. Ellos, con su esfuerzo y con su sangre, han gritado frente a la ciudad: ¡La Legión, por Toledo! Nosotros, desde la ciudad, gritamos con sincerísima gratitud y con admiración entusiasta: ¡Toledo, por la Legión! Y con este grito, además, resumimos todos los vítores que de corazón nos inspiran España, el Ejército nacional y el Generalísimo Franco.

## Muerte heroica del capitán de Infantería don Honorio Jarabo Jarabo

Noticias recientes tenidas por los padres del ilustre capitán, procedentes de su esposa, por vía Buenos Aires, la oficialidad del Regimiento núm. 38, de guarnición en Alcoy, fué hecha prisionero por los comunistas al principio del glorioso movimiento de nuestro Ejército, por una traición del coronel que mandaba el regimiento desde unos días antes, quien los citó a una reunión y allí los cogieron indefensos; en el momento de la detención fueron fusilados por los rojos dos comandantes; los detenidos fueron conducidos a las cárceles de Alicante, donde los tuvieron sufriendo mil vejaciones y malos tratos, hasta fines de diciembre, en que se inició el sumario; en el primero de enero los leyeron la sentencia condenatoria de muerte, y el 18 del mismo fueron fusilados vilmente; esta fué la terminación de este insigne militar honorabilísimo, mártir de su patria y su religión cristiana, por cuyos ideales luchó toda la vida. Durante su prisión le visitó con frecuencia su esposa y sus tres encantadores niños; a pesar de estos entrañables afectos, no pudo hallar hueco en su corazón la traición a su patria, y prefirió afrontar el martirio y la muerte en lo mejor de su vida, treinta y ocho años, cuando por todos lados le sonreía la suerte.

El señor Jarabo perdió otro hijo capitán en la campaña de África.

Hoy se han celebrado funerales por esta nueva víctima del marxismo, a los que han asistido numeroso público.

A todos sus familiares les testimoniaremos nuestro sentido pésame por tan honrosa desgracia.

### Pintores "LINESOL,"

EL UNICO Y VERDADERO SUSTITUTIVO DEL ACEITE LINAZA  
Producto registrado.—Desconfiad imitaciones.  
Depositarlo, PERRÉS  
Encarnación, 43, Feria, 55.

### FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS  
SEVILLA

### EN SANTO TOME

#### La novena a Nuestra Señora de Monte-Sión

Continúa la novena a Nuestra Señora de Monte-Sión. Hoy, domingo, a las diez de la mañana, se celebrará la función principal, en la que ocupará la sagrada cátedra el M. I. Sr. D. José Boada, dignidad de Tesorero de la S. I. C. de Tarragona.

Por la tarde, terminados los cultos, se hará el besamanos a la Santísima Virgen como acto de fe y devoción.

### Hotel Maravilla

CONFORT MODERNO

Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336

TOLEDO

### Vuda de Juan Gallano

MADERAS - MOSAICOS - MATERIALES DE CONSTRUCCION

OFICINA:

Cuesta de Pajaritos, 9. - TOLEDO

GRANDES ALMACENES

PEDRO ROLDAN

Plaza del Pan, 3

### Compro prismáticos

buena marca, ofertas. Olivares Central Teléfonos.

«TAMBORES Y CORNETAS»

Bazar REYES MAGOS

CUNA, 64 - - SEVILLA



EL SEÑOR

## Don Honorio Jarabo Jarabo

Capitán del Arma de Infantería

murió gloriosamente, mártir de la Patria, asesinado alevosamente por el marxismo en Alicante

**el día 18 de Enero de 1937**

**D. E. P.**

*Su afligida esposa doña Blanca Payo (ausente); hijos Alberto, Enrique y Carlos; padres don Eugenio y doña Emérita; hermana doña Enriqueta (ausente); hermanos políticos y demás familia*

**Suplican una oración al Todopoderoso por su eterno descanso.**

Las misas que se celebrarán el martes 18 en la Capilla de la Virgen del Sagrario, a las siete, siete y media y nueve y media, serán aplicadas en sufragio de su alma.

## José García Delgado

### VINOS Y COÑACS

### JEREZ DE LA FRONTERA

ESPECIALIDADES:

JEREZ-QUINA «SAN CARLOS»  
AMONTILLADO «FINO CLARITA»

# VALDESPINO



# JEREZ

## Prosigue el avance en Vizcaya

### Nuestros soldados ocupan el monte Jata

### El enemigo dejó abandonados centenares de cadáveres

Hoy ha habido en guerra en Vizcaya. El carro de la guerra ha vuelto a ponerse en marcha por estas montañas de Vasconia, verdaderas joyas de la naturaleza. En este escenario imponente y espléndido un ejército invencible va ganando palmo a palmo el terreno casi inaccesible, donde las aves rapaces del anarco-separatismo, han construido sus nidos.

Nuestros soldados, en su marcha dura y triunfal por los riscos norteños, han escalado el monte Jata. Viendo desde Vaquio la mole del Jata, parece increíble que hasta allí pueda llegar nadie en son de conquista, si el que lo ocupa está dispuesto a defenderlo aunque no sea más que a pedradas. Y, sin embargo, el Jata se ha tomado hoy en cuanto ha querido ocuparlo el general Mola. Ha sido, eso sí, una lucha épica. El enemigo, tratando de resistir, había concentrado allí sus mejores fuerzas, sus mejores efectivos y sus más aguerridas unidades. Todo lo que el oro y la bestial pasión roja tenía, lo volcó en las crestas de la montaña que nuestros soldados se aprestaban a escalar.

Pero de nuevo se ha demostrado que las fuerzas de Mola no encuentran ningún obstáculo ni barrera cuando de verdad se proponen avanzar. Con un hábil movimiento de los flancos, que puso a los defensores de las crestas bajo el fuego cruzado de nuestras máquinas automáticas, quedó resuelta la operación teórica, y lo demás se nos dió por añadidura; porque lo demás, dependía exclusivamente del arrojo de nuestros soldados y de la competencia y ejemplaridad de sus jefes, y dependiendo de esto, ¿cómo habría de faltar?

Declaro mi incapacidad para relatar la grandeza de la operación de hoy. Por otra parte, la magnitud de esta jornada victoriosa no puede quedar exactamente reflejada ni con mucho en la premura de espacio y tiempo que impone una crónica periodística.

Lo de hoy ha sido—¡cómo diría yo!—una batalla. La frase, aparentemente poco expresiva, refleja sin embargo por su laconismo la altura histórica de este acontecimiento singular. ¡Una batalla! Estaba el enemigo encaramado en las alturas del Jata. Desde sus elevadísimas posiciones, veían a nuestros soldados como hormigas en el fondo del valle y de seguro creían que allí arriba nadie podía subir a desalojarlos. Tenían que creerlo pues solo intentar la escalada parecía obra de locos. Sus cañones vomitaban metralla; sus ametralladoras disparaban incesantemente; el fuego de sus fusiles castañeteaba incansable.

Desde la altura en que me encontraba y desde el Solluve, los telémetros de nuestras baterías buscaban incansantes el emplazamiento de las piezas rojas. Poco después nuestros cañones comenzaron su palpitar de estruendo haciendo callar una a una, las bocas enemigas. El valle repetía con redoble sordo el eco de los disparos y los montes, arañada su piel veridosa por el hierro de los obuses, temblaban en sus entrañas.

El cielo no estaba del todo despejado y entre las nubes, los valientes pilotos de España cruzaban serenos, dejando caer sobre las posiciones enemigas el regalo mortífero de sus bombas. Era la guerra. La guerra en toda su grandeza terrible y hermosa a la vez. La infantería, avanzaba lenta y tenaz ladera arriba mientras el enemigo lanzaba sobre ella el latigazo blasfemo de su metralla. Hubo un mo-

mento en que los soldados, pegados a la tierra, desaparecieron de nuestros ojos. Se aproximaban a los atrincheramientos de la cumbre y el enemigo redoblaba su rabioso fuego para evitar la subida. Las brigadas mixtas, a pecho descubierto, iniciaron el avance. Llovían las balas, se accidentaba más y más el terreno, pero ¿qué obstáculo podía esto oponer a los soldados de España? Cuando los rojos-separatistas han visto que era imposible contener el infatigable avance; cuando se dieron cuenta de que un medio círculo de bayonetas nacionales iba a buscarles dentro de sus mismas trincheras, redoblaron su loco disparar. El enemigo derrochaba municiones, pero nuestros legionarios derrochaban algo más: derrochaban valor y sangre fría.

Sin disparar apenas, protegidos por el amplio fuego de la Artillería española y amparados por las sinuosidades del terreno, continuaron la escalada, lanzándose hacia las cumbres con ímpetu incontenible. El enemigo era superior en número a los atacantes, pero esta proporción de inferioridad numérica daba nuevos alicientes a los actores hispanos de esta sublime gesta heroica.

Admirado, contemplaba a los oficiales que generosamente avanzaban delante como ofreciendo sus vidas para hacer presente a los soldados la generosidad de su sangre. La emoción que sentía no puedo expresarla. ¡Qué diferencia tan enorme a lo que ocurre en el campo enemigo!

Allí, donde dicen amparar al pueblo, los que le explotan no saben sino emplearle como parapeto para esconder su cobardía; aquí, los soldados saben que el que los manda es guión que señala con su cuerpo el rumbo que ha de seguirse.

Ante mis ojos tengo el cadáver—cara de niño y corazón de hombre—de un oficial con el que había conversado algunas horas antes. Su rostro tranquilo pareciera decir: «He ido a la muerte para que mi Patria alcance la vida». Uno de sus soldados, que le había visto morir, quería contarme lo que dijo al ver escapársele la vida por el boquete artero de la metralla. Quería el soldado explicarme el párrafo vibrante que su oficial pronunció al morir, pero la emoción no le permitió recordar más que las dos últimas palabras: «¡Viva España!» Este fué el supremo grito de aliento que enviaba a sus hombres el que ya no lo tenía.

Al atardecer, el monte Jata aparecía sembrado de cadáveres enemigos. La abundancia de muertos daba al campo el aspecto triste de un cementerio dislocado. Son la contribución y el precio que los rojos habían pagado por su intento de resistir.

Desde mi sitio, contemplaba las ruedas de prisioneros que, con su cara hosca, se dirigían a retaguardia.

Muchos hombres perdidos; este ha sido el balance rojo en su descabellado intento de defender el monte.

Gañado el Jata para España queda totalmente hecho uno de los lados de la tenaza que ha de aprisionar a Bilbao. El otro lado, puede ponerse en acción de un momento a otro. Bilbao; el Bilbao rojo queda aprisionado totalmente, y su prisión será su libertad. Pronto, por muchos apoyos que presten a Vizcaya separatista, Bilbao quedará incorporada a la verdadera España.

## El contraste de Italia y el Frente Popular francés

León Blum, causa del alejamiento de los dos países

París.—El diputado francés Henry Decar, de Lille, habiendo regresado de un viaje a Roma, donde pudo constatar la serenidad y orden que reina, en pleno contraste con las inquietudes de 1921, deplora que en tanto los hombres políticos franceses que se dirigen a Italia son acogidos con tanta cortesía, el Frente Popular francés da pruebas de máxima incompreensión con referencia a Italia. Dicho diputado conceptúa que no es posible un acercamiento en tanto Francia esté gobernada por León Blum, estableciendo un paralelo entre Mussolini y el presidente del Consejo francés.

«El Duce—escribe el diputado francés en «Liberté» gobierna como un hombre realista y atiende al mundo con un ojo límpido, exento de cualquier ideología. En tanto que León Blum es un esteta millonario que gobierna con efectos proféticos, generalmente desmentidos por los hechos. Mussolini habla al alma de su pueblo; León Blum se dirige a sus apetitos. Un acercamiento entre los dos hombres es imposible, como lo es entre el agua y el fuego. Afortunadamente, León Blum no es Francia. El país no llega a confundirse con sus gobiernos. El Gobierno pasa, el país queda.»

## Se mueren porque los enfermeros no salen de su horario

París.—Los enfermeros del Hospital de San Salvador de Lila están tan sindicados y se niegan a trabajar fuera de su horario. Uno de los médicos hizo un neumotorax a uno de los enfermos, y necesitando de su ayuda, los requirió para llevar al paciente a su cuarto. Los enfermeros se negaron. Dijeron que empezaban a trabajar a la una, y era sólo las doce y tres cuartos. El médico entonces recurrió a la ayuda de otro enfermo; pero, al dirigirse a la sala de operaciones el operado se había levantado. Poco después, por el esfuerzo, falleció.

## La Prensa francesa pide estrechar las relaciones con Italia

París.—El importante diario parisiense «Le Jour» enjuicia el discurso del conde Ciano y pone de resalte los esfuerzos hechos por Italia para asegurar la paz de Europa. Francia debe recoger esto y dirigir su política por los derroteros que tuvo antes de la subida al poder del funesto Frente Popular. Francia debe enviar a Roma un embajador y reanudar las cordiales relaciones que antes de la conquista de Etiopía mantuvo con Italia.

## Detienen junto al Krenlim a un sospechoso

Riga.—Comunican de Rusia que junto al Krenlim ha sido detenido un sujeto sospechoso al que se le encontraron varias granadas de mano y un revólver. Aunque el detenido se ha negado a declarar, existe la sospecha de que trataba de atentar contra Stalin.

**Miguel Sánchez**  
Murillo, 7

Correas, y Polainas  
Tubos y Leguis para  
el Ejército y Milicias

FABRICA DE  
ARTICULOS DE VIAJE  
**SEVILLA**



## Cursillos electrotécnicos en la Universidad de Valladolid, a cargo del P. Pérez del Pulgar

A partir del próximo mes de junio se darán en las aulas y Laboratorios de la Universidad de Valladolid tres cursillos dirigidos a la formación personal técnico electricista en relación con las necesidades urgentes de la guerra. Su duración será de unas tres semanas. Se dividirán en los tres grupos siguientes:

1.º *Cursillo de electricidad para médicos*, en el que se expondrán los conocimientos fundamentales de electrotecnia necesaria para el manejo científico y práctico de los aparatos usados en electro-medicina; rayos X, diatermia, electrocardiografía, electrocosgulación, radiaciones luminosas, foto-terapia etcétera.

2.º *Cursillo dirigido a obreros*, con objeto de darles los conocimientos necesarios para hacer instalaciones de luz, fuerza y teléfonos.

3.º *Cursillos de Radiotelegrafía y radiotelefonía*, divididos en dos secciones, una en caminata a suplementar los conocimientos sobre radio comunicación de los técnicos en la materia, y otra eminentemente práctica para operadores. En la primera se tratará científicamente la propagación, la obtención y recepción de perturbaciones, teoría electrónica de las lámparas de vacío y las orientaciones modernas.

Intercalados en estos cursillos se darán conferencias especializadas sobre temas de actualidad, cine-sonoro, soldadura eléctrica (teórica y práctica), automática-electrónica, etcétera.

La fecha y programas se publicarán oportunamente. Las cuotas que se fijen de acuerdo con la autoridad irán íntegramente a engrosar la suscripción nacional

## Los camareros de París insisten en la amenaza de huelga al inaugurarse la Exposición

300 marineros comunistas tienen sojuzgado al poder ministerial

París.—El Sindicato de empleados de hoteles, cafés y restaurantes de la región parisiense, ha publicado un comunicado en la mañana de hoy confirmando la intención de proclamar la huelga el mismo día de la inauguración de la Exposición internacional, sino son atendidas sus peticiones. Tales propósitos han despertado viva inquietud en el Gobierno y en la opinión pública, porque es evidente que el éxito de la Exposición se vería gravemente comprometido, ya que la huelga, de hecho, haría prácticamente imposible la afluencia de visitantes extranjeros y alejaría a cuantos se hallan ya en la capital.

A propósito de la huelga de los marineros del trasatlántico «Ile de France», escribe la «Victoire»:

«Cuando se piensa que 300 comunistas del «Ile de France» dominan victoriosamente las decisiones ministeriales; cuando se piensa que tal minoría audaz e ignorante cree que la Rusia sea el país del progreso, en tanto que en Italia y Alemania la tiranía pesa sobre el pueblo; ¿cómo puede esperarse que la clase obrera francesa sea finalmente accesible a la verdad?»

Por otra parte, ocupándose de la política musulmana de Italia y la preocupación que la misma ha despertado en ciertos ambientes franceses, los cuales se veían amenazados por las colonias musulmanas de Francia, la «Republique» advierte: «Hemos por largo tiempo despreciado Italia. Haríamos bien en empezar a admitir que la misma representa en Europa una gran fuerza.»

VINOS «La Riva»  
COÑAC

JEREZ

## Los rojos separatistas amenazan con destruir Bilbao

Les aseguran a nuestros soldados que no encontrarán nada al entrar en la capital

Los dirigentes rojos se dan cuenta del error que supone el haber preparado la segunda línea defensiva de la capital vizcaína en una zona tan inmediata a un casco urbano

Con este motivo han surgido en el seno de las organizaciones bilbaínas discrepancias violentísimas que tienen divididas a las tropas defensoras de Bilbao.

Los elementos marxistas atribuyen a los nacionalistas vascos el propósito de rendirse y, siguiendo la consigna de Indalecio Prieto, quieren imponer su criterio de resistir, cueste lo que cueste, acusando de traidores a los partidarios de la entrega.

Sobre todo, están por demás excitados contra los dirigentes viz-

caínos los batallones mineros asturianos, que últimamente han luchado en la defensa de Durango.

Desde las trincheras inmediatas a las nuestras gritan constantemente a los soldados nacionales que si piensan encontrar algo a su entrada en Bilbao, están equivocados. Pues ellos no son como los vizcaínos y piensan al retirarse arrasar la capital, como antes hicieron con Eibar, Guernica y Durango, sin dejar en ella piedra sobre piedra. Estas ideas, manifestadas así por los milicianos, son compartidas por los dirigentes del prietismo vizcaíno, quienes intentan imponerse a los numerosos partidarios de la rendición, por la amenaza de un incendio de Bilbao.

## Treinta mil obreros agradecen en Italia la subida de salarios

Roma.—En Bolonia se celebró una gran concentración de obreros para hacer pública manifestación de su agradecimiento por las mejoras otorgadas a las clases trabajadoras en estos últimos días y en especial el aumento de jornales, que rige desde el 9 del corriente, aniversario del Imperio italiano.

El número de obreros reunidos pasaba de 30.000 y se pronunciaron patrióticos discursos.

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT

Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94

TALAVERA DE LA REINA

## Las dos misiones de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Que se sienta nuestro ideal y que el espíritu del Movimiento viva siempre en el Estado

### Una interesante nota del Secretariado político

Hemos recibido de la Delegación de Prensa y Propaganda del Estado la siguiente carta circular todos los periódicos de España:

«El Secretariado político de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en nombre del Caudillo del Movimiento, se dirige a todos sus afiliados y en especial a los que ostentan mandos para decirles:

No somos una nueva entidad política, sino la integración feliz de las dos grandes vetas heroicas que han alumbrado el alzamiento nacional de España.

En la hora actual, es misión del Movimiento ser el lazo de unión entre la Sociedad y el Estado, garantía de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado. Las relaciones entre el Movimiento y las Autoridades Estatales, son substancialmente las mismas que antes del Decreto de Unificación. Las Autoridades del Estado no tienen como tales, ingerencia en la vida interna del Movimiento. Tampoco éste habrá de intervenir en las atribuciones que corresponden a la Autoridad.

Dos misiones hemos de cumplir para conseguir la grandeza de la Patria: que toda la Sociedad española sienta nuestro ideal político y que el espíritu del Movimiento viva en todos los organismos y normas emanadas del Estado.

Mil actividades nos permitirán conseguir este doble fin de ganar la Sociedad y el Estado. Entre todas hay que destacar la sindical. Hemos de conseguir la transformación económica de la Sociedad española a través de una organización corporativa, con el establecimiento de la sindicación nacional.

Nuestra cualidad fundamental es, y ha de seguir siendo, la combativa, la revolucionaria. Revolucionaria en su cualidad constructiva y creadora, con la doctrina de los grandes pensadores tradicionalistas y teniendo por lema los 26 puntos del programa.

El Movimiento, siempre tenso en la lucha, ha de aspirar a que el Estado se estructure y actúe acorde con nuestro espíritu, y debe realizar este empeño hora tras hora, pero sin llegar nunca a la plena identificación, que implicaría la pérdida de su personalidad, desapareciendo la razón de su existencia.

Nuestro cometido esencial es el de guardar y avivar en todo momento nuestro ideal político, impregnándolo en el Estado. Queremos, en definitiva, ser el alma del Estado. Le entregaremos nuestros mejores hombres, educados en la disciplina de nuestro ideal, y como no es nuestra misión crear la norma jurídica, alentaremos el ambiente colectivo propicio para que esta norma, reflejo de nuestro ideal, se dicte por el Estado.

Nuestras Milicias encuadradas, para lograr su máxima eficacia bélica, en mandos militares, han de mantener con vivo entusiasmo su ideal político. Para ello, y también para conservar el estilo del Movimiento, los asesores políticos del mando militar, estarán en contacto permanente con los jefes de aquél. A estas Milicias, en la hora actual de la guerra, hemos de dedicar lo mejor y más alto de nuestro esfuerzo; representa el más noble y elevado exponente del Movimiento, que defienden con su sangre. Han de saber constantemente, que en la retaguardia se está en continuo desvelo, para que sus sacrificios den el fruto que todos deseamos: el de una España Justa, Grande y Libre.»

Bar y Restaurant NUEVO METRO

FRANCISCO MORALEDA

Servicio especial para Banquetes y Carta

Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ

Plaza del Generalísimo Franco

Talavera de la Reina

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA  
Guilliet Hijos y C.<sup>ia</sup> (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES

Casa Central: Fernando VI, 25.—MADRID  
Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5  
TELÉFONO 23090

Vinos y Coñacs José Pemartín  
PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA  
¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA  
Santanach y Rubio

Despacho: Pí y MARGALL, 14  
Depósito: ESTRELLA, 2  
SEVILLA

De la guerra en la mar

# Zafarrancho de combate

Por MIGUEL GRAN

En el día o en la noche, con bonanza o en pleno temporal, sueñan en las entrañas del buque esos timbres o allá en cubierta la corneta que llama a todos a zafarrancho de combate. La llamada significa el inmediato comienzo de una actividad que en menos de tres minutos convierte el barco de guerra en un sinnúmero de celdas estancas que van a jugar su carta con una relativa independencia.

Porque en el combate naval hay cien diferentes posiciones y cien distintos aspectos de guerra y de peligro. Desde el artillero que en cubierta gusta el olor a pólvora, hasta aquel que tiene por misión asegurar la estabilidad del barco y cuya actividad no empieza hasta que el barco fué herido, o incendiado; desde el médico que acude a la enfermería dispuesto a esperar lo que el combate depare, a aquel que hundido en la sala de transmisión, aislado completamente, va regulando un combate contra un enemigo que desconoce, a través de unas incidencias que sólo conocerá cuando el combate haya acabado; desde el que en cifra va traduciendo y transmitiendo, al que al margen del vapecio guerrero sigue contra un sión de derrota. Cada cual en su sitio, que es un simple número para la cruel división del barco, en el que los hombres pasan a ser letras o cifras.

Y así horas. Horas de combate, cuando el combate llega y horas de inquietud cuando no llega y la espera se prolonga. En sus celdas estancas—esos monjes de la guerra naval—esperan el resultado que ha de

traer para todos una suerte común. Y a sí una vez y otra vez. Un día y otro día. Unas veces, hacia la victoria; otras, en la alarma solamente. Y siempre con silencio. Porque los timbres y las cornetas, con ser afilados, no llegan nunca—o casi nunca— a esa tierra que concibe un poco pintorescamente esta vida marinera compuesta de vigiliadas y de trabajos y de abnegación. Sólo cuando el caso llega—ocho minutos del «Ferrándiz»; cuarto de hora del «Lucas» y el «Muluya»; horas angustiosas del «B. 6»— se da cuenta la gente de tierra adentro de que también la mar se tiñe de sangre, con la particularidad de que aquí las balas no hieren a uno u otro, sino que hieren al barco que es herida de todos. Y que además, aquí se dispara no solamente contra la carne, sino también contra el honor.

He vivido los cuatro últimos zafarranchos de combate del «Almirante Cervera». Uno a pleno sol. Otros en plena oscuridad. He aprendido que el zafarrancho puede durar unos minutos, unas horas, todo un día. He respirado la emoción y el entusiasmo que se vive en el barco cuando se presiente el combate que puede dar a España un ahorro de sangre y de vidas. He dormido sobre el suelo entre oficiales y marineros en las noches que se busca la proximidad del puesto de combate. He visto ponerse el sol y hacerse de día entre esos hombres capaces de dormir en cualquier momento y de cualquier posición y capaces también de no dormir en días.

He vivido esos cuatro zafarranchos entre muchos de aquellos hombres del 26 de julio, que se hacían a la mar acompañados sólo de su audacia y su dolor; de aquellos hombres que vivían los primeros gloriosos zafarranchos de combate, en que todos los brazos eran pocos y se veía tirar de una estacha lo mismo la mano de un marinero que la de un oficial; de aquellos zafarranchos en que, tierna aún la sangre y el luto por los marinos de España, se ganaba en aguas del Cantábrico una supremacía naval, que hoy puede concretarse en un bloqueo.

De aquellos zafarranchos a éstos, va mucho. Hoy hay una Escuadra nacional y entonces no. (¿Verdad, «Cervera» de julio y agosto?) Entonces érais piratas y hoy se os saluda desde las cubiertas extranjeras. Entonces érais muy pocos y hoy tenéis de todo. Hasta un periodista a bordo.

## El bombardeo aéreo nacional de ayer sobre las defensas rojas de Madrid y Toledo

Salamanca.—Esta mañana varios trimotores, acompañados de «cazas», volaron sobre el frente de Madrid y el sector de Toledo, bombardeando y ametrallando a los rojos en sus propias trincheras y líneas defensivas. Los aviadores pudieron observar cómo de muchas de ellas salían despavoridos sus defensores.

CARNICERIA SALCHICHERIA Y EMBUTIDOS

TELESFORO BARGUEÑO

Hombre de Palo, 11  
TOLEDO

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO  
Rafael Gómez-Menor  
IMPRESA, PAPELERIA Y ENCUADERNACION COMERCIO, 57 - TOLEDO

Mercería y Paquetería  
Fernando Sánchez Izquierdo  
Canalejas, núm. 7  
TALAVERA DE LA REINA

## Huelga de empleados de hoteles y restaurantes en París

París.— Los empleados de hoteles y restaurantes anunciaron hoy la declaración de huelga del ramo por no haber sido atendidas sus reivindicaciones.

## En Souplanton son esperados 4.000 niños de Bilbao

Londres.— Se espera en Souplanton la llegada de 1.000 niños evacuados de Bilbao.

SOCIEDAD ANONIMA «LA SIN RIVAL,,  
Fábrica de Gaseosas  
Plaza de los Montalbanes, 5.  
TOLEDO

Confitería y Fábrica de Mazapán  
RODRIGO MARTINEZ  
Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Tel. 1763  
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Carnicería y Salchichería  
CASA RODRIGUEZ-MARTIN  
Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases  
Especialidad en chicharrones  
Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa  
Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

COÑAC  
CENTURIÓN

Palomino  
y  
Vergara

JEREZ

## SOBRE EL HUNDIMIENTO DEL DESTRUCTOR INGLÉS

En los medios ingleses se atribuye a una mina la explosión del «Hunter»

París.—Según informes de Almería, comunicados por un enviado especial de la Agencia Havas, los medios oficiales británicos explican el accidente ocurrido al navío inglés «Hunter» por haber chocado éste con una mina.

Comunicado del Almirantazgo inglés sobre las víctimas de la explosión del «Hunter»

Londres.—Un comunicado oficial del Almirantazgo acerca de la explosión ocurrida en el destructor «Hunter» confirma que murieron ocho miembros de la tripulación y resultaron veinte heridos.

Aún no se ha dado a la publicidad ninguna nota acerca de las causas de la explosión. Por orden de las autoridades inglesas y españolas, varios buzos examinaron el casco del navío.

El «Hunter» continúa en el puerto de Almería. En el interior del navío aún hay cuatro víctimas, a las que no ha sido posible identificar.

Impresiones de un Corresponsal inglés sobre lo del «Hunter»

Londres.—Acerca de las tentativas hechas para achacar a un torpedo alemán la explosión del «Hunter», el Corresponsal del «Evening Standard» escribe que la teoría del torpedeamiento se presenta poco verosímil, siendo más probable que el «Hunter» chocase con una mina.

La Agencia «Rentar» confirma que en los medios oficiales rojos consideran probable que el navío inglés chocase con una mina.

Otro comunicado del Almirantazgo sobre las causas de la explosión del «Hunter»

Londres.—El Almirantazgo comunica que las investigaciones preliminares acerca de la explosión del «Hunter» acusan que el buque chocó con una mina flotante, lo que desmiente las noticias de Valencia, atribuyendo el siniestro a un torpedo lanzado por un submarino.

## Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERÍA  
TEJIDOS Y NOVEDADES

Pf y Margall, núm. 61

TOLEDO

## Dos americanos atraviesan el Atlántico en 21 horas y 33 minutos

Londres.—Dos aviadores americanos acaban de aterrizar en el aeropuerto de Croydon. Habían realizado la travesía del Atlántico, partiendo de Nueva York.

Aterrizaron en una pequeña localidad, correspondiente al condado de Essex, en Inglaterra.

Han hecho la travesía en 21 horas y 33 minutos.

BOCADILLOS DIAZ  
LOS MAS EXQUISITOS

TOLEDO

# Una impresión real de Bilbao en la hora presente

## Las proclamas del general Franco son objeto de comentarios apasionados en Bilbao

Vitoria.—Por prisioneros hechos en el sector de Amorebieta, se sabe del efecto producido por las proclamas del Generalísimo Franco, que han lanzado a millares nuestros aviones sobre Bilbao.

El vecindario se precipitaba en las calles a recogerlas. Al ser conocido su texto, fué comentado con apasionamiento por los habitantes de la ciudad.

Se sabe que parte del Gobierno de Aguirre se muestra partidario de la rendición de la ciudad, pero temen las represalias de los anarquistas por lo que no se atreven a manifestar su opinión de una manera decidida. Los anarquistas han establecido ya su cuartel general aparte.

Una de las disposiciones del Gobierno vasco, ha sido la movilización de todos los hombres de los reemplazos comprendidos entre el 1927 y el 38, ambos inclusive.

En Bilbao hay un fuerte movimiento en favor de la rendición, pero los mineros asturianos y los más fanáticos luchadores del anarquismo vigilan para impedir cualquier debilidad de los gobernantes separatistas, que hoy como nunca, se sienten prisioneros de sus aliados y condenados a perecer en virtud de su pacto con el bolchevismo.

«El Socialista» recoge estos deseos de rendición y los comenta de la siguiente manera:

«Con Sollube o sin Sollube, Bilbao no tiene más que un deber: el de defenderse. Quienes le aconsejan lo contrario sin que nos importe su jerarquía o autoridad, les incita a un delito de los que no se cancelan con el tiempo.

Lo que nos importa de Bilbao, estando entrañablemente interesados en su victoria, es que se defienda. Los pueblos que se defienden—insistimos—en la verdad resplandeciente—son los que triunfan, aun cuando la victoria de momento no quede para ellos».

«El Socialista» tiene miedo de que Bilbao capitule, y añade:

«La más irreparable ruina vale más que el más cabal contrato de rendición».

Después quiere preparar al pueblo vasco para la pérdida de su Estado, y añade: «Bilbao sin Estado valdrá mucho más que Bilbao rendido».

Cita como ejemplo la defensa heroica de Oviedo, animando a los bizcarras ante su fracaso y afirmando que «es una verdad evidente que es más fácil y más barata una defensa que una reconquista», y añade: «Tú, Bilbao, organiza tus calles y ciérralas a cal y canto por si necesitas hacerte fuerte en ellas. Ponerse en lo peor, y tener la moral dispuesta para lo peor, supone una ganancia considerable».

Termina diciendo que estorban las voces conciliadoras de lo inconciliable.

Frente a este panorama de desolación y estas perspectivas de hambre, está la Vizcaya liberada, en las que la vida renace con pujanza primaveral. Toda la zona está bien abastecida por la atención y cuidado de los servicios de Intendencia del Ejército y de los organismos técnicos del Estado.

Equipos especializados de obreros de Guipúzcoa, Alava y Navarra han acudido a Vizcaya para iniciar con material a propósito, considerables obras de reparación.

El reparto de víveres a los vecindarios continúa metódicamente. De muchas poblaciones llegan toneladas de víveres.

¡Qué contraste! ¡Y la evacuación continúa!

## La organización moscovita residente en España

Como es bien sabido, los rojos del Gobierno de Valencia quieren dar a entender que la ingerencia rusa y el terror comunista que se vive en las provincias sometidas aún al Frente Popular, no son más que una pura invención.

Nosotros les oponemos a esto el mentis más rotundo. El «Izvestia» publica, en efecto, en una correspondencia recientemente fechada en Madrid, las confesiones siguientes:

«Todos los muros de España están cubiertos de inscripciones, en estos términos concebidas: «Viva Rusia». Los españoles quieren sobre todas las cosas hacer de Rusia su modelo. Canta nuestras propias canciones, publican los retratos de María Demtchemko, designan con el nombre de «Stakonovisti» a los bravos combatientes. En una palabra, España ofrece a cada paso una visión que recuerda los primeros días de la revolución en Rusia».

## El capitán Cortés, héroe de Santa María de la Cabeza

### Ha muerto como un valiente

#### Un homenaje en Sevilla

Sevilla.—Se ha celebrado un acto de homenaje al heroico capitán Cortés, jefe de los defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza.

La Guardia civil, a cuyo Cuerpo pertenecía el glorioso capitán, ha proclamado a éste héroe y mártir de la revolución nacional, y las fuerzas del benemérito Instituto, durante la celebración del acto, han permanecido presentando armas durante el minuto de silencio dedicado a los defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza.

Se ha recordado hoy el inhumano proceder de los marxistas con el heroico capitán Cortés, el cual, herido de metralla y de bala de fusil—esta última herida recibida en el último día de su resistencia—fué trasladado al hospital de Jaén y allí, alrededor de su lecho, se reunió el Consejo de guerra, que lo condenó a muerte y dispuso que la sentencia fuera ejecutada en el propio patio del hospital.

Luego, el jefe del piquete que iba a ejecutar al capitán Cortés, instó a éste para que hiciera determina-

das declaraciones en relación con la correspondencia sostenida por él con el alto mando nacional, negándose a ello el capitán Cortés y dando entonces la voz de fuego el jefe del piquete, muriendo así el que pasará a la historia como uno de los más egregios héroes y mártires de esta nueva guerra de reconquista.

#### A la fiesta en honor de Nuestra Señora de Montserrat asistió D. Alfonso XIII

Roma.—El domingo pasado, con asistencia de D. Alfonso XIII, los Prelados españoles aquí residentes y los representantes del Gobierno de Salamanca, se celebró en la iglesia nacional la fiesta de Nuestra Señora de Montserrat.

El Padre Caldenay invocó en un sentido sermón la protección indefectible de María sobre los que luchan por los ideales religiosos en España.

#### Ha comenzado el proceso contra los asesinos de la hija del embajador del Paraguay

Viena.—Ha comenzado el proceso contra los asesinos de la hija del embajador del Paraguay, hecho que ocurrió el 24 del pasado abril. A la vista asiste inmenso público.

Se acusa como autores del repugnante crimen a dos jóvenes de veinte años, que habían comprado los revólveres que emplearon para consumir el crimen, unos días antes.

Tales sujetos detuvieron el coche en que iba la muchacha, y uno de ellos, cuando estaba completamente desprevenida, le disparó un tiro.

La sentencia se dictará mañana.

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida  
**BERNAL**  
FERIA, 128 - SEVILLA

## La prensa francesa ataca a Irujo y Sota, que han huido de Bilbao

Biarritz.—A bardo de trimotores, y acompañados de sus familias, han llegado los señores Irujo, Sota y otros prohombres del nacionalismo vasco. La prensa francesa, sin distinción de matices, comenta indignada el cinismo de estos señores, que huyen de Bilbao, y al llegar al extranjero siguen declarando que la situación de Vizcaya es inmejorable y que las tropas de Mola se retiran en desbandada ante las del generalísimo Aguirre.

#### Condenados por querer ser milicianos españoles

Toulouse.—Los veintinueve americanos detenidos el día 3 de abril último lejos de Muret, cuando se dirigían a España para enrolarse en las milicias gubernamentales, han sido condenados a cuarenta días de prisión por el Tribunal correccional de esta plaza.

#### El Conde Ciano acompañará al Rey a Budapest

Roma.—El Ministro de Negocios Extranjeros, Conde Galeazzo Ciano, acompañará a los Reyes de Italia en su visita a Budapest. Los periódicos italianos han publicado el programa oficial de la visita y de los festejos.

#### El Rey Emperador recibe a 150 supervivientes de Roma

Roma.—S. M. el Rey Emperador ha recibido en el Palacio del Quirinal a 150 supervivientes de la batalla de Adúa.

## Los rojos asesinan en Valencia a un republicano

Lisboa.—«El Pueblo» de Valencia, con el significado título de «Asesinato de un republicano», narra así un nuevo crimen, de sus propios correligionarios, los rojos:

«A las once de la noche, Pascual Cotiño, afiliado a Unión Republicana, se encaminaba a su domicilio, cuando una salva de balas le fueron disparadas desde un balcón del Ayuntamiento. Herido, arrastrándose penosamente, logró llegar al casino político, donde había salido un poco antes. Allí, encontró a su hermano y a un cierto número de amigos, que se dispusieron a acompañarle a casa de un médico».

Pero al pasar por el Ayuntamiento, de nuevo fueron tiroteados, costando el criminal atentado la vida al herido Cotiño y siendo también gravemente herido uno de sus amigos, llamado Vicente Medina».

Reflectores proyectados sobre el grupo, permitían a los asesinos hacer fácilmente blanco, y demostraban que los crímenes eran cometidos por orden superior.

## Fracasa el bloque anglo-franco-belga

Bélgica no quiere dejar de entenderse con Alemania

Bruselas.—(E. I. A. R.) Se confirma que la visita del Ministro Edén a Bruselas se ha convertido en completo fracaso, por lo que respeta al proyecto de constituir un bloque anglo-franco-belga en oposición al eje Roma-Berlín. El gobierno belga ha rechazado toda posibilidad de dejar de entenderse con Alemania y de renunciar a la oportunidad de un convenio occidental, aun cuando en sentido restringido.

**Casa Díaz**  
La mejor en flambres  
TOLEDO

## Acción Española se incorpora al Movimiento de F. E. T. de las JONS

### De la crisis del Gobierno rojo pueden derivar incluso trascendentales consecuencias



Sevilla (12 noche).—El Canallero ha dimitido, planteando la crisis total. De su solución pueden derivarse muchas consecuencias, incluso el aclaramiento del fin de la guerra.

Los rojos dicen que la lucha se va a terminar en dos meses, y creo que tienen razón. Lo único que se equivocan es en suponer que la ganarán ellos.

En el campo rojo hay gran depresión porque el Comité de investigación anglo española ha comprobado que el destructor inglés «Hunter» chocó con una mina en el Mediterráneo.

Los rojos dicen que cada día nos derriban un avión, y que el piloto es invariablemente alemán. Ciertamente tenemos algunos legionarios alemanes en aviación, como también los hay rusos; pero en general los aviones que hemos comprado a Inglaterra están tripulados por pilotos españoles, que son insuperables en el dominio de los aparatos y por su eficacia como bombarderos.

El parte oficial de Bilbao dice que rechazaron todos nuestros ataques. Según su costumbre, jamás confiesan que han perdido una posición; pero hoy dicen que su Aviación atacó nuestras posiciones de Bermeo, Guernica y el Vizcarri; tres posiciones cuya pérdida habían ocultado.

### Desórdenes en Bilbao originados por los partidarios de la rendición

De París dicen que hubo desórdenes en Bilbao porque los Vizcarras quisieron rendirse buscando la mediación del Vaticano; pero que los anarco sindicalistas, que ya estaban a la greña con ellos, se han opuesto, diciendo que resistirán y luego destruirán la ciudad antes de evacuarla.

En Barcelona dicen que hay tranquilidad completa; pero la Radio C. N. T. dice que ellos no quieren abrazos de Vergara ni que nadie se inmiscuya en sus organizaciones; que ellos tienen fuerza y mayoría en el seno del Gobierno, y que reclaman la parte que le corresponde en la gobernación de Cataluña según las normas democráticas.

Aunque ellos no reconocen autoridades ni Estado, ahora quieren, por lo visto, tener autoridades a fin de imponer su criterio a los demás. Lo cierto es que hay noticias fidedignas de atentados terroristas, habiéndose registrado un atentado contra Pozas, que resultó ileso, aunque no así su ayudante, que sufrió heridas.

He tenido noticias de que Gordón Ordax (Gordas-Gordas, como le llaman en Méjico) ha comprado allí una casa en un millón de pesos; es decir, algo más de dos millones de pesetas. Jamás él tuvo dinero; pero la venta de chatarra para los rojos le ha hecho adinerado.

Un amigo mío que me sirve como corresponsal en París me escribe algunas cosas edificantes. Picavea el representante del Gobierno vasco, ha comprado para éste 22 aviones «Kandron» en 300.000 francos cada uno; pero resulta que estos aviones ya nos lo habían ofrecido a nosotros anteriormente y no los quisimos porque son de desecho y no vale más de 50.000 francos. ¿Cuánto habrá ganado Picavea con este negocio? En la ocasión aludida, pilotos franceses se ofrecían a llevarlos a la frontera y ponerlos en San Sebastián, si les dábamos 10.000 francos a cada uno. Claro que nosotros desdeñamos la oferta de esos «caballeros»...

El doctor Otero, encargado de compras del Gobierno rojo en París, ha comprado una casa junto al Arco de la Estrella en diez millones de francos, que pagó en el acto. ¡Y los milicianos marxistas apenas comen!

Ese Otero acaba de llegar de los Estados Unidos, donde igualmente estuvo comprando mucho material de guerra, incluso aviones. En la Embajada de París le tienen amenazado de muerte, tal vez por no haber partido las ganancias con Araquistain y compinches.

Por cierto que el niño de Araquistain acaba de regresar después de pasar el invierno en Suiza practicando deportes de nieve, en vez de estar combatiendo en el frente como los hijos de los obreros.

### Prieto busca un piso de lujo en París

Prieto estuvo en París para gestionar el apoyo de Francia a Vasconia. Fracaso en su empeño, y regresó. Pero antes estuvo almorzando con su amigo Maura, a quien parece que le ha encargado que le busque un piso de lujo como el que tenía antes del movimiento en la Avenida Macmahon, pagando por él 60.000 francos de renta. ¡Aprended, borregos marxistas!

También me informa el precitado corresponsal que un grupo de aristócratas españoles—pocos, por fortuna—están causando repugnancia en la colonia española de París por su vida de crápula, en estos momentos de dolor y sacrificio. Merecen que cite sus nombres; pero no lo hago esperando que rectifiquen, dándose cuenta de que nuestros soldados no derraman su sangre, defendiendo las fincas, para que ellos continúen la juerga en París.

Tenga por cierto mi amigo comunicante que, conseguida la paz, vendrán las responsabilidades, y que el Gobierno nacional será inexorable con esta canalla, mil veces peor que la marxista.

### La suscripción para la Marina, en marcha

Finalmente el general destacó, de entre los donativos del día, el de 1.651,25 pesetas para la suscripción a favor de un barco de guerra nacional, entregadas mediante colecta espontánea por las clases y soldados de la 24 batería de Artillería.

Añadió que los donativos recibidos ya en la División para tan patriótico designio alcanzan ya la suma de 210.743,15 pesetas.

### Estudiantes comunistas detenidos en la Argentina

Buenos Aires 16 (madrugada).—La Policía detuvo en Santa Fe a doce estudiantes comunistas.

En sus domicilios fueron hallados documentos comprometidos, entre ellos folletos en que se dirigían violentos ataques contra el gobierno.

### Catástrofe ferroviaria cerca de Belgrado

Belgrado 16 (madrugada).—En las proximidades de la capital, descarriló un tren, precipitándose la Cocomotora y varios vagones por un baranco. Resultaron muertos cuatro viajeros.

### Los aviadores yanquis terminan el vuelo circular América-Inglaterra

Nueva York 16 (madrugada).—Los aviadores americanos Merrill y Lampie aterrizaron a las 21,35 (hora de la Europa central) en el aerodromo de Llogó Bennett, punto de pérdida de su vuelo circular América-Inglaterra.

Los aviadores hicieron el trayecto Sculthor (Inglaterra) Nueva York en 24 horas y 22 minutos.

### Cae un avión inglés de pasajeros en la Alta Austria

Viena, 16 (madrugada).—Un avión inglés cayó esta mañana a tierra en Ebelsberg, cerca de Liz, en la Alta Austria, resultando muertos dos pasajeros.

### El Generalísimo solicitó de Pemán tal decisión

### El ilustre poeta agradeció emocionado esta distinción

Con fecha 8 de mayo, el secretario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., se dirigió, por iniciativa y deseo expreso del Caudillo, a José María Pemán, como presidente de Acción Española, para decirle la satisfacción que les proporcionaría el ingreso en corporación de los afiliados de Acción Española al movimiento de F. E. T., siendo tan destacada—se decía—la actuación de esa sociedad en pro de los grandes ideales que constituyen el auténtico pensamiento político español, por el que dieron su vida entre tantos otros los inolvidables Calvo Sotelo, Pradera y Ramiro de Maeztu, y aspirando nuestro movimiento a integrar en una común total todas las actividades que sean legítimo exponente del común empeño, no dudamos encontrará esta iniciativa el eco más favorable y entusiasta.

Pemán ha contestado diciendo que recibe con verdadera emoción y orgullo la carta en que con tanta amabilidad y por indicación del Generalísimo se invita a la sociedad cultural Acción Española para que colectivamente ingrese en las filas del movimiento de Falange Española Tradicionalista, que por insp radísima iniciativa del Caudi-

llo acaba de formar la fusión y abrazo de las fuerzas que desde un principio dieron calor y empuje a la actual cruzada Española. Ya comprenderá usted que nuestra respuesta, entusiastamente afirmativa a esa invitación, no es sino la expresión de algo que estaba ya en el espíritu de todos los socios de la Acción Española, que al realizarse esa fusión material vieron en ella un reflejo de lo que, moral y espiritualmente, venía realizándose desde hace cinco años en las páginas de su revista y en los actos culturales de su sociedad donde en la formación de unos unánimes pensamientos contrarrevolucionarios colaboraron siempre juntos los hombres de todas las tendencias que ahora se juntan y entregan.

Por esa unión que dosifica lo que este Movimiento tiene de permanente y actual, lucharemos siempre. Por los grandes ideales que presiden esa unión murieron nuestros mejores como Pradera, Calvo Sotelo, Maeztu y García Villada. Por todo ello nuestro espíritu estaba ya plenamente inscrito en el nuevo y unificado movimiento, donde desde hoy, van a estar también con gran orgullo nuestros hombres.

## El desarrollo de la crisis del gobierno marxista

### Tratan de dar más fuerza al nuevo contubernio que se forme

París, 16 (madrugada).—Según informes recibidos de Valencia, la dimisión del Gobierno rojo fué debida principalmente a las perturbaciones registradas en Cataluña.

Al parecer, con la crisis se desea aumentar la fuerza de acción del Gobierno a fin de ponerse en condiciones de mantener una guerra prolongada.

Hace poco los socialistas y comunistas estaban resueltos a retirar sus ministros del Gobierno de Largo; pero parece que ahora la C. N. T. y la U. G. T. opinan que el nuevo Gobierno debe, estar formado igualmente por Largo.

### El gobierno que intenta formar Largo

París, 16 (madrugada).—De Valencia telegrafían que Largo, después de recibir nuevamente el encargo de formar gobierno, declaró a la Prensa roja que lo intentará sobre la base de una amplia concentración de partidos políticos, con exclusión de los Sindicatos.

### Largo, encargado nuevamente de formar Gobierno

París, 16 (madrugada).—Comunican de Valencia que Largo fué encargado nuevamente de formar Gobierno.

### Los comunistas recomiendan la intervención de los sindicatos en el Gobierno rojo

París, 16 (madrugada).—Noticias recibidas de Valencia dicen que Azaña recibió al mediodía al secretario del partido comunista español, José Díaz, quien después de la entrevista declaró a los informadores de la Prensa que había recomendado al presidente la formación de un gobierno del Frente Popular, en el que estén representados los sindicatos.

### Ordenes a los evacuados de Bilbao

Tenerife.—Hemos captado la siguiente noticia de la emisora de Bilbao: «Se hace saber a todos los que posean billetes de evacuación, hasta el número 700 inclusive, que, antes de la madrugada de hoy, deben presentarse, para la comprobación de sus pasaportes, en las oficinas de evacuación.»

De seguro que, aquellos que no sean marxistas, no los tienen en regla.

### Nuevo Subsecretario de Estado en Roma

Roma.—Por Decreto Real ha sido designado S. E. Giuseppe Tassinare Subsecretario de Estado para la bonificación integral.

### Las fuerzas rusas no logran hacerse dueñas de la situación

Varsovia.—Las tropas rusas enviadas al Turquestán para sofocar el movimiento antibolchevique que en aquella región se ha producido, no han logrado hacerse dueñas de la situación.

Los rebeldes siguen dueños de los principales centros de población y la rebeldía se extiende rápidamente por todo el país. La idea de los revoltosos es emancipar a su país de Rusia para librarle así de la tiranía soviética.

El «Hunter» es remolcado a Gibraltar

Londres, 16 (madrugada).—Varios destroyers arrojaron cabos de

remolque al «Hunter» y le condujeron a Gibraltar, después de reparar sus averías.

Se ha comprobado que la explosión hizo dos boquetes en las planchas blindadas.

La Agencia Reuter informa que en realidad el accidente fué causado por una mina flotante.

Tres de las víctimas de la explosión han quedado internadas en Almería, y quedan cinco cadáveres no retirados aún de entre los restos de los depósitos de máquinas.

### «EL ALCÁZAR»

#### TARIFA DE SUSCRIPCIÓN

Mes. . . . . 3,00 ptas.

Trimestre. . . . 9,00 "

Semestre. . . . 17,00 "

Año. . . . . 33,00 "

#### PAGOS ADELANTADOS